

recursos en el país.



En más de una década, el operativo ha gestionado 3.550 intervenciones y tratamientos sin costo para los pacientes.

EN TARAPACÁ:

Sonríe con Rotary ha cambiado la vida y salud de 2.730 personas

En diciembre pasado se realizaron 24 nuevas cirugías gratuitas en el hospital de Alto Hospicio.

CRISTIÁN MÉNDEZ

A fines de 2024 se realizó un nuevo operativo de Sonríe con Rotary, programa médico solidario que ha cambiado la vida de miles de personas en Iquique y sus alrededores, proporcionando cirugías reparadoras y correctivas a pacientes con patologías complejas.

Liderado por el Rotary Club Iquique, con el apoyo del Servicio de Salud de Iquique y la compañía Minera Doña Inés de Collahuasi, el esfuerzo solidario ha permitido atender en sus más de diez años a 2.730 pacientes y realizar 3.550 intervenciones y tratamientos sin costo alguno para las personas.

A dicha cifra, en diciembre pasado se sumaron 24 cirugías en el

hospital de Alto Hospicio dirigidas a niños y sus familias para el tratamiento de labio fisurado, sindactilia (dedos unidos) y microtia (ausencia de oreja), entre otras patologías.

Es el caso de Marcela Romero (25 años), quien se sometió a una intervención por microtia. "Está feliz por esta operación, ya que quería una solución estética en su oreja. Sufrió por muchos años de discriminación y *bullying* en el colegio, lo que la afectó mucho. Así que este operativo le dará más seguridad y mejorará su autoestima", asegura su esposo, Diego Gómez.

Francisco Peñafiel, por su parte, fue paciente del programa hace 20 años por una quemadura por ácido en su rostro, lo que requirió una re-

construcción facial. Ahora es su hijo Felipe, de 15 años, quien se someterá a tratamiento por un linfedema facial, debido a la picadura de una araña que genera una inflamación en su rostro cada vez que hace algún tipo de actividad física.

"Esta iniciativa tiene un efecto altamente positivo. Miles de pacientes y sus familias han superado las dificultades de encontrar una respuesta oportuna en salud, que conlleva un cambio importante en sus vidas", destaca Matías Aylwin, superintendente de Asuntos Corporativos de Collahuasi.

Francisco Canales, presidente de Rotary Club Iquique, valora que "el vínculo con Collahuasi, que nació en los operativos de Sonríe con Rotary, nos ha permitido durante años tener el soporte necesario para generar anualmente esta cruzada y poder llegar con soluciones efectivas y solidarias a cientos de pacientes —niños y adultos— de la Región de Tarapacá".